

Jacques Dumas

| DIPLOMÉ INSPIRANT



Jacques Dumas est un diplômé inspirant de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval. Pendant toute sa carrière, il a fait preuve d'engagement et de leadership, en particulier pendant ses mandats de directeur de l'École de 1979 à 1982 et de doyen de la nouvelle Faculté de 1998 à 2001.

Le professeur Dumas obtient un baccalauréat en pharmacie de l'Université Laval en 1966, puis un doctorat en pharmacie de l'Université de Bordeaux en 1970.

Il est l'initiateur, avec Pierre-Paul LeBlanc, du trimestre clinique en pharmacie en 1972. Il s'agit d'un stage qui se déroule sur les unités de soins auprès des patients et des professionnels de la santé. Il est obligatoire, à temps plein et pendant tout un trimestre. Une première au Canada. Il aura fallu attendre plusieurs années pour voir un équivalent dans une autre faculté de pharmacie au pays. Pour bien préparer les étudiantes et les étudiants à mieux s'impliquer en clinique il a été nécessaire de réaménager en profondeur le programme de baccalauréat. La pratique de la pharmacie a été profondément influencée par ce stage au cours des années qui ont suivi.

Le professeur Dumas et Janine Matte ont caractérisé et mesuré l'impact des opinions pharmaceutiques effectuées à partir d'une pharmacie communautaire. Cet acte pharmaceutique, innovateur et unique au Québec, permet à la pharmacienne et au pharmacien d'être rémunérés pour des interventions écrites destinées au prescripteur. Ce type de rémunération fait en sorte que le Québec se situe à l'avant-garde dans l'exercice de la pharmacie.